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AA4 委員訪談

劉德祺說，自己很清楚肩負的政協職
責有着雙重意義。除了在廈門市參

政議政外，在香港都要雙重履職，發揮好
兩地溝通交流的橋樑作用。他希望自己用
心用力為社會多做一點事情。

冀青年把握機會多交流
於香港出世成長的劉德祺可以算是土生

土長的香港青年代表，當他看到去年的黑
暴運動表示感到十分的心痛。「在我的心
目中，香港一直是法治之都。然而去年6
月運動開始，從和平的表達訴求到演變成
後來的暴動，最大的問題是有很多參與的
年輕人看不清自己在追求什麼。他們在爭
取自己所謂的自由卻剝奪了其他人的自
由。這真的很荒謬。」他表示，在這個過
程中，香港少數媒體抹黑國家，一些香港
青年受到不良影響。所以今後，希望香港
青年把握更多機會參與內地的交流活動，
讓他們通過親身感受去看當地發展的情
況、去了解當地以及我們國家的歷史文化
進程。
在談及事業發展時，劉德祺分享道，大

家都知道成功要靠天時地利人和。其實，
在他的眼裏，「人和」才是最重要的。他

稱，有很多人喜歡交比
自己地位高或者聰明的
朋友來提升自己。但在
自己的眼中，交朋友不
分高低，因為每個人都
有各自的優缺點，只要
我們細心觀察，就可以
發現別人身上的閃光點
和優點，從而跟着學
習。當自己有機會發展
事業時，如果「人
和」，朋友自然會落手
落腳去幫你，大家才能
一起合作。而交朋友最
重要的方式就是真實與
真誠。
他還強調，「人和」

家才和，而家和社會
和，最終才會達到整體的和諧，因此希望
香港社會可以早日人和家和社會和，盡早
回復正軌，重新出發。

「普及檢測」助經濟回復正軌
疫情當下，劉德祺還分享了抗疫的經

歷。早在大陸疫情嚴重的時候，他第一
時間號召香港廈門聯誼會青促會的年輕
人捐款捐物，通過福建和廈門的海外聯
誼會，將物資捐贈給內地疫情比較嚴重
的地區。在香港疫情嚴重、物資緊缺的
時候，他每晚都會關注不同的網上渠
道，及時購入醫療級口罩，直接捐贈給
相關醫院，他說，雖然數量不多，但至
少可以讓前線醫護使用。
「香港第三波疫情最嚴峻的時候，中

央政府派了支援團隊助力香港防疫工
作 ，又加上這次普及社區檢測，我們大
家都十分感動，可以看得出中央政府對
香港防疫工作的全力支持。
近段時間，對於做餐飲業、做小生意

的市民是一個難關，他們現在非常的
困苦。如果能夠盡早控制住這個病

毒，大家才能過上正常的生活。而此
次『普及社區檢測』就是希望，通過
這個方式，可以找出隱形患者，給他
們有效治療和隔離；其最終的目的就
是可以讓香港市民的生活盡快恢復到往
日狀態，可以讓香港的經濟和民生盡快
回復正軌。」劉德祺表示，自己會帶頭
去做檢測，同時還呼籲身邊的朋友、市
民都去做檢測。因為只有這樣，才有復
甦的希望。

提案建議打造港澳台僑青少年交流基地
在訪問中，劉德祺還特別提及到要促進

港澳台僑青少年的進一步交流。他稱，從
現狀看，廈門與港澳台僑青年的交往平台
建設不夠，迄今還未有專門的港澳台僑青
少年交流基地。近年來，位於集美區的廈
門（集美）閩台研學總部充分發揮優勢，
在兩岸青少年交流交往方面獲得很大成
功，劉德祺建議依託該機構，大力拓展港
澳台僑功能，將其打造為國內一流的港澳
台僑青少年交流基地。
因此，他從四方面建議廈門市委市政府

可以依託集美閩台研學總部，出台扶持政
策，打造國內一流的港澳台僑青少年交流
基地：一是政策層面由市委市政府出台專
門檔大力扶持。建議將集美閩台研學總部
上升為廈門市港澳台僑研學總部，在項目
建設和運營發展上給予更多的政策傾斜，
在資源配置、人員往來、財稅優惠等方面
提供更多優惠，鼓勵研學總部面向港澳台
僑青少年開發更多專項研學單元；二是
資金層面由市級財政給予補貼扶持。建
議市相關部門參照鼓勵台灣青年來廈學
習實業政策，給予前往該總部研學的港
澳僑青少年相應補貼； 三是機制層面由
各涉及部門積極參與支持。市港、澳、
台、僑相關部門在開展對外交流交往工
作的時候，積極牽線搭橋，推介宣傳研
學總部；四是人才層面由組織和人社部
門提供更多專項支持。可針對項目的特
殊性加強引導，優化基地運維工作，必
要時可面向港澳台僑招募運營專才，為
基地培養訓練一批經驗豐富、知識全
面、服務優質的專業人才隊伍，打造國
內一流的研學環境。

■廈門市政協委員、香港廈門聯誼
總會副理事長兼青年交流促進會主
任劉德祺

「記得第一次參加政

協會議的時候，當我走

進人民大會堂，我感到

很興奮、很激動！尤其

在奏國歌時，心裏百感

交集。我深知擔任政協

委員是無比的榮幸，那

時便暗下決心必須要盡

力將政協工作做好，為

人民服務。」廈門市政

協委員、香港廈門聯誼

總會副理事長兼青年交

流促進會主任劉德祺日

前分享自己擔任政協委

員的感受時如是說。

■廣東省江門市、恩平巿政協常
委，香港五邑總會副會長兼總幹事
梁健強

廣東省江門市、恩平

巿政協常委，香港五邑

總會副會長兼總幹事梁

健強加入政協大家庭已

有十餘年。多年來，他

奔走於粵港兩地，深入

群眾，了解社會民生發

展的方方面面，關注青

年發展，為香港青年融

入國家建設、樹立家國

情懷、強化愛國教育貢

獻智慧和力量。

：嚴加防範戰疫不鬆懈灣區鏈接助文化認同
梁
健
強

面對從年初延續至今的香港疫情反覆
爆發，梁健強表示：「長時間的抗

疫，市民易產生抗疫疲勞的心態，但我
們仍要保持政治定力，不管外面風再
大，浪再急，人民的生命安全始終擺在
第一位。」

居安思危 防疫一視同仁
抗疫持久戰近日稍有弛緩，但梁健強
呼籲，「做到防疫一視同仁，嚴加防
範、絕不鬆懈，才能令香港整個社會做
到真正的抗疫成功。」面對香港疫情的
反覆不定，他認為，香港作為國際金融
中心、亞洲國際都會難免會有大批量的
人口流動，因此而造成的疫情難以阻絕
尚可理解，但疫情的防控卻是事在人
為。防疫政策上存在漏洞導致堵了前門
忘了後門，由此導致一些高風險國家的
人入境香港後，沒有很好隔離的同時還
四處遊走，防疫才出現了反彈。
近日香港疫情雖有好轉，但他認為仍

不能鬆懈，必須以美國防疫為戒，勿將
經濟發展凌駕於人民生命安全之上，這
是防疫的重中之重。他表示，眾志成

城，生命至上，國家的強大，是每個人
安居樂業的前提保障，「四面八方的專
業人士聚集在一起幫助香港度過難關，
為了香港700多萬市民的健康安全，不
收任何費用做普及社區核酸檢測，當今
還有哪個國家能做到呢？實力雄厚的美
國都沒辦法做到，我們是閉卷考試，在
疫情爆發之初沒有任何有效經驗可供
參考，他們是開卷考試，卻仍造成以
十萬計的人因此死亡。孰對孰錯，相
信大家自有判斷。
我們每一位普通市民，都有責任有義務

去積極檢測，早檢查早發現早治療，才能
找出沒有症狀的隱形感染者，香港社會才
能重回正軌。」對於9月1日開啟的普及
社區核酸檢測，梁健強表示全力支持。

兩地互認 創新發展平台
在關注社會民生發展的同時，梁健強

也一直關心粵港兩地青年的交流與融
合。他表示，如能將粵港兩地優勢互
補，定能為青年打造一個極具創新性的
發展平台。
他續指，香港擁有金融、人才的優勢

及對接世界的一流的信息流資金流，
而深圳作為新興的國際創新之都，兩
地一河兩灣之隔，同根同源、人文相

近，如何打造一站式的交流平
台是他一直潛心思考、蓄力待
發的方向。
他表示，現在許多有想法的

香港年輕人想往內地發展卻感
到束縛住了手腳，其中一個原
因是缺少一個鏈接兩地的平
台。他建議港深兩地的科創
局，可考慮劃出一塊區域作為
兩邊的創業平台，讓所有的創
投項目及兩邊的青年團隊考慮
融匯其中，在這裏，他們可以
享有平等的政策、金融等所有
配套服務，且有專業人士為青

年做投資輔導、政策講解，未來甚至可
以將大專院校也匯聚其中。
此外，兩地諸多行業標準不一，也是
他認為限制青年發展的一大因素。比如
目前，香港的律師執照已在大灣區得到
認可，那麼醫生、會計等其他行業呢？
是不是可以令香港各行各業的精英都能
在大灣區找到屬於自己的發展新天地
呢？港人回內地創業，仍面臨諸多現實
問題，如社保、買房、公積金、保險、
稅務安排等一系列工作都有待落實，梁
健強希望，未來各行各業的專業人士都
能夠在大灣區實現互認，並逐步完善港
人回內地置業的基礎設施建設，他相
信，兩地只有開啟交流，才會有更深層
次的溝通，才能真正實現文化的認同，
港人才可安心的在大灣區置業。

■帶領五邑總會幹事為廣大會員送去口罩、消毒水等
抗疫物資，齊心協力、共克時艱。

■參加清華大學深圳研究生院校友會，並到企業進行分享交流。

■梁健強為上一屆傑出青年，出席江門世界青年總會在洛杉磯的大會，並上台分享企
業經營心得。

：擔政協職促青年交流重「人和」助事業發展
劉
德
祺

■劉德祺（中）向市民宣傳香港國安法，
並呼籲市民簽字表支持

■劉德祺（右一）代表香港廈門聯誼總會在「百萬鄉親堅決撐國安立法」活動中發言


